
Procès-verbal de la deuxième assemblée du conseil de quartier de Maizerets tenue le lundi 4 mars
2024 à 19 h, au Centre Monseigneur-Marcoux, 2025, rue Adjutor-Rivard

PRÉSENCES

Membres avec droit de vote

Mme Marie-Hélène Deshaies Présidente (2025)
M. Martial Van Neste Vice-président (2025)
Mme Liane-Clarisse Mouchon Secrétaire (2024)
Mme Ève Duhaime Administratrice (2024)
Mme Joséphine Hénault Trésorière (2025)
Mme Claudia Larochelle Administratrice (2024)

Membre sans droit de vote

M. Claude Villeneuve Conseiller municipal du district de Maizerets−Lairet

ABSENCES

Mme Camille Lambert-Deubelbeiss Administratrice (2024)

IL Y A QUORUM

AUTRES PRÉSENCES

Mme Anne Pelletier Conseillère en consultations publiques à la Ville de Québec
Mme Anaé Gagnon Membre du collectif Agora
M. François Trépanier-Huot Membre du collectif Agora
M. Jean-Christophe Bilodeau Vice-Président du Festival brasseurs et artisans de Québec

Outre les personnes mentionnées, 4 personnes assistent à la rencontre.
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Ordre du jour

24.03.1 Lecture et adoption de l'ordre du jour
24.03.2 Adoption du procès-verbal de février
24.03.3 Points de suivi
24.03.4 Démissions au conseil de quartier
24.03.5 Cooptation d’un nouveau membre
24.03.6 Présentation du collectif Agora
24.03.7 Période du conseiller municipal
24.03.8 Période de questions des citoyens et des citoyennes
24.03.9 Vie communautaire

● Festival des brasseurs et artisans de Québec
● Maizerêve les voisins
● Murales
● Carte graphique des commerces de proximité
● Rendez-vous Limoilou

24.03.10 Communications (logo, outils visuels et papier)
24.03.11 Tour des comités

● Table de concertation vélo
● Comité de verdissement
● Limoil’air
● Comité vigilance GMR-Incinérateur (CVGMR)
● Table citoyenne Littoral Est

24.03.12 Retour journée de formation de la Coalition pour la justice climatique et sociale
24.03.13 Assemblée générale annuelle et rapport annuel
24.03.14 Enjeux d’aménagement du quartier

● Projet de recherche sur consultations publiques
● Enjeux de circulation et de sécurité routière dans le quartier
● Communauté bleue

Du nouveau ? Frigo-partage ; enjeux de circulation et de sécurité routière dans le quartier ; terrain de
l’ancien Centre communautaire Mgr Marcoux ; forêt urbaine Lairet-Maizerets ; dossier tramway ;
terrains Hydro-Québec Henri-Bourassa

24.03.15 Trésorerie
● Paiement secrétaire
● Résolution comptabilité
● Budget assemblée générale annuelle

24.03.16 Varia
● Tirage au sort

24.03.17 Levée de l’assemblée

Conseil de quartier de Maizerets - Procès-verbal - deuxième assemblée ordinaire du lundi 4 mars 2024 2



Procès-verbal

24.03.1 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

Mme Marie-Hélène Deshaies ouvre la séance à 19 h.

Mme Ève Duhaime souhaite ajouter « Communauté bleue » aux enjeux d’aménagement du quartier
et le point « tirage au sort » au varia.

Mme Marie-Hélène Deshaies souhaite ajouter le point « démissions au conseil de quartier ».

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter
l’ordre du jour de la rencontre du 4 mars 2024.

24.03.2 ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX DE NOVEMBRE ET DE DÉCEMBRE

Il est demandé de modifier à la résolution 24.01.01 que l’assemblée générale annuelle n’aura lieu
qu’en présentiel. Il est aussi demandé de corriger l’échéance du rapport annuel pour le 15 mars.

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter le
procès-verbal de l’assemblée du 5 février 2024.

24.03.3 POINTS DE SUIVI

● Réservation de la salle à la Société du Domaine Maizerets pour l’assemblée générale
annuelle

Mme Anne Pelletier va vérifier auprès de M. Daniel Leclerc où en sont les démarches pour la
réservation de la salle.

● Rencontre avec le directeur général de la Société du Domaine Maizerets

Mme Ève Duhaime et M. Martial Van Neste l’ont rencontré le 23 février dernier. Il a été question de
l’état des frênes sur le site et du désir d’augmenter la superficie du Domaine. Le directeur général
rapporte être surpris de l’initiative de la Ville de Québec concernant le festival des arts de rue avec
un budget de 300 000 $ alors que la Société ne reçoit aucune subvention pour leurs activités.
Comme il y a peu d’activités culturelles dans le quartier, il souhaite un appui du conseil de quartier
lors d'animations culturelles. Aussi, certains ponts sont à reconstruire avec la société du Domaine
Maizerets à cause de certaines erreurs commises lors de la première édition de Maizrêve. À la
question d’une administratrice, M. Claude Villeneuve répond que l’initiative du festival des arts de la
rue s’adresse aux touristes du Vieux-Québec durant la saison des croisières.

● La Fabrique Place Maizerets

Une première rencontre avec La Fabrique est à venir pour étudier les possibilités de faire un projet
pour la place Maizerets. M. Martial Van Neste et Mme Liane-Clarisse Mouchon représenteront le
conseil de quartier à la rencontre.

● Rencontre des conseils de quartier du 6 février 2024

Conseil de quartier de Maizerets - Procès-verbal - deuxième assemblée ordinaire du lundi 4 mars 2024 3



Mme Ève Duhaime et M. Martial Van Neste étaient présents. Il a notamment été question du
nouveau fonctionnement des conseils de quartier et de la sécurité routière. Communauté bleue fera
une présentation à l’ensemble des conseils de quartier le 2 avril prochain. Rendez-vous Limoilou a
été avisé pour que l’information soit diffusée. Ces rencontres permettent aussi des échanges
informels sur les différences entre les conseils de quartier.

24.03.4 DÉMISSIONS AU CONSEIL DE QUARTIER

M. Marc-André Dupont, M. Louis-Joseph Couturier et M. Samuel Clavet-Labrecque ont remis leurs
démissions du conseil de quartier pour des raisons personnelles.

24.03.5 COOPTATION D’UN NOUVEAU MEMBRE

M. Sébastien Boisvert se présente. Il demeure dans le quartier depuis 2004 et participe aux fêtes
de quartier. Il travaille au ministère de l’Environnement. M. Martial Van Neste ajoute qu’il est proactif
dans le quartier, car il participait au comité verdissement.

RÉSOLUTION 24-02-09

CONSIDÉRANT QUE la candidature de M. Sébastien Boisvert à titre de membre coopté est
complète et conforme;

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de nommer M.
Sébastien Boisvert comme administrateur coopté au sein du conseil d’administration du conseil de
quartier. Son mandat commence maintenant et se termine à l’assemblée générale d’avril 2024.

24.03.6 PRÉSENTATION DU COLLECTIF AGORA

M. François Trépanier-Huot et Mme Anaé Gagnon présentent la mission du collectif Agora. Ce
dernier souhaite mobiliser et cultiver le sentiment d’appartenance envers certains lieux qu’ils et
elles estiment menacés par l’achat de la Ville en vue de la revente et souhaitent plutôt les réinvestir
dans la communauté, la culture et l’engagement social, comme le garage municipal de la
Canardière, les terrains de Medicago ou les églises.

Le projet se positionne en complémentarité de la Table citoyenne du Littoral Est concernant le
dossier du Centre social autogéré, car ils sont davantage dans une démarche de mobilisation de la
population et de recrutement des jeunes pour que ça bouge.

Le collectif organise au Centre communautaire Jacques-Cartier une activité « utopie et dystopie »
qui sera une soirée artistique et de discussion pour recruter de nouveaux membres. Plusieurs
groupes et individus seront présents pour présenter et discuter de certains enjeux.

Q : Vos attentes par rapport au conseil de quartier, c’est de diffuser l’information sur notre page
Facebook ?

R : Oui. C’est aussi une invitation à participer à la soirée et à nous référer des citoyens qui ont
envie de s’impliquer.

24.03.7 PÉRIODE DU CONSEILLER MUNICIPAL

M. Claude Villeneuve prend la parole. Il explique que :

● Un avis d’ordonnance a été autorisé afin de commencer les travaux du chantier du nouveau
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CHU plus tôt le matin, soit 6h30 de janvier à avril, 6h45 de mai à octobre et de 6h30
d’octobre à décembre.

● La reconstruction du pont d’étagement de la 18e rue sera effectuée de la mi-mars à juillet
2025. Les informations concernant la nature des entraves et la perturbation de la circulation
sont à venir.

À la demande des administrateurs et des administratrices, M. Claude Villeneuve demandera
les plans et les devis au cabinet de la Ville. Il rappelle que le chantier est mené par le
Canadien national aux frais de la Ville de Québec et que les plans d’aménagement ont été
présenté au conseil de quartier de Lairet l’an dernier.

● La durée de l’entente prévue au sommaire décisionnel pour la friche de la Canardière est
prolongée jusqu’en 2027. L’entente initiale visait une échéance en 2024. À la question d’une
administratrice, M. Claude Villeneuve mentionne que les dernières informations obtenues par
M. Charles Marceau visent une décontamination des sols au niveau « résidentiel » et Mme
Maude Mercier-Larouche semblait aller dans le même sens. Mme Marie-Hélène Deshaies
souhaite obtenir la diapositive de la présentation de décembre 2022 où l’on voyait les taux de
décontamination atteints et atteignables.

À la question d’une administratrice, M. Claude Villeneuve répond ne pas savoir si, parmi les
cinq projets de logements sociaux à venir, il y en a un prévu dans le quartier.

24.03.8 PÉRIODE DE QUESTION DES CITOYENS ET DES CITOYENNES

À la question d’un citoyen à savoir si, lorsque les arts de la rue sont effectués dans un parc, c’est
plutôt du cirque, une administratrice explique la différence et l’unicité des arts de la rue. Le citoyen
propose une activité de sons et de lumière dans le boisé de la société du Domaine de Maizerets.

24.02.9 VIE COMMUNAUTAIRE

● Festival des brasseurs et artisans de Québec (9 au 11 août)

M. Jean-Christophe Bilodeau, vice-président du festival, explique les enjeux que le conseil
d’administration rencontre, notamment l’absence de soutien financier de la Ville de Québec et la
difficulté de concurrencer d’autres initiatives de ce genre qui peuvent compter sur le soutien de la
municipalité, comme celui de Saint-Casimir. Le porte-parole du festival souhaite établir un premier
contact avec le conseil de quartier pour une éventuelle collaboration. Il propose une activité avec
les murales « Je suis de Maizerets ». Cette année, les restaurants du quartier comme le OUI OUI
Café et MAUDE épicerie/laboratoire culinaire seront présents.

Une administratrice se questionne sur l’équité au niveau du soutien de la Ville de Québec, avec le
Festibière par exemple. Elle ajoute qu’il a été discuté avec le directeur général de la Société du
Domaine de Maizerets de l’idée de faire des projections des murales et qu’on pourrait penser à
quelque chose du genre pour le festival.

M. Sébastien Boisvert mentionne que s’il est réélu à l’assemblée générale annuelle, il est intéressé
à être le point de contact entre le conseil de quartier et le festival. Il échangera ses coordonnées
avec M. Jean-Christophe Bilodeau.
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Une administratrice propose de faire une présentation lors de l’assemblée générale annuelle des
activités à venir dans le quartier.

● Maizrêve les voisins

Mme Liane-Clarisse Mouchon rappelle que le conseil de quartier doit produire un plan d’action
annuel pour faire la demande au programme d’initiatives. Mme Anne Pelletier précise qu’il doit être
adopté lors de l’assemblée générale annuelle, contenir les activités et les thématiques et respecter
le mandat et les lignes directrices du conseil de quartier. Mme Liane-Clarisse Mouchon propose de
partir la présentation PowerPoint prévue pour l’assemblée générale annuelle et d’ajouter des
diapositives pour le plan d’action 2024 du conseil de quartier.

M. Martial Van Neste propose que Tint(a)nar fasse le tour des fêtes de quartier avec un vélo
électrique muni d’une plateforme, car à pied ce serait trop long de déplacements entre les fêtes de
quartier. Si nous sommes 15 personnes à se déplacer de fête en fête, il n’est pas nécessaire de
faire barrer les rues. Il reste à savoir où se trouvent les fêtes de quartier et d’établir le programme
en fonction de celles qui s’inscriront à la Ville. Il réservera les vélos et convoquera une rencontre
avec Mme Camille Lambert-Deubelbeiss.

Mme Marie-Hélène Deshaies propose de faire une publication sur Facebook en demandant aux
citoyens de nous mentionner l’emplacement de leurs fêtes de voisins et qu’ainsi ils auront une
surprise du conseil de quartier. Elle ajoute qu’il serait pertinent d’ajouter à l’itinéraire des endroits
stratégiques comme le Domaine de Maizerets ou St-Pie X.

● Murales

Mme Isabelle Gagnon fera parvenir l’avis de recherche de mur prochainement et a donné
l’information à la Société du Domaine de Maizerets pour obtenir le panneau à leur effigie. Mme Ève
Duhaime fait un appel à tous si quelqu’un pense à un mur sur lequel une murale pourrait être
apposée. Il faut embellir des murs endommagés pour leur donner une nouvelle vie. Cela peut être
un mur de la Ville ou un mur privé, mais ce ne peut être une façade. Un administrateur propose de
voir avec l’édifice de l’ancien Centre Mgr Marcoux. Une administratrice propose de faire un appel
aux commerces et aux résidents du quartier.

● Carte graphique des commerces de proximité

Mme Ève Duhaime rapporte qu’une rencontre a eu lieu avec une artiste nommée Marie-Noëlle
Blanchard-Fecteau et qu’une ébauche de carte avait été créée. Le lancement de la carte aura lieu
le 19 avril au OUI OUI Café de 16h à 18h. La prochaine rencontre a lieu le 7 mars prochain avec
Mme Marion Desgagné, la propriétaire du OUI OUI Café et Mme Johanne Paré, présidente de la
bouquinerie Nouvelle Chance. Des envois courriel aux commerces de Maizerets seront effectués.
La carte sera imprimée grâce à l’argent amassé par la vente des chandails « Je suis de
Maizerets », car ça s’inscrit dans l’objectif de développer le sentiment d’appartenance au quartier.

● Rendez-Vous Limoilou

Mme Ève Duhaime va vérifier auprès de Mme Camille Lambert-Deubelbeiss si elle est toujours en
retrait du comité de gestion pour une possible embauche au sein de l’organisme. Si elle est

Conseil de quartier de Maizerets - Procès-verbal - deuxième assemblée ordinaire du lundi 4 mars 2024 6



embauchée, il faudra voir avec le nouveau conseil de quartier qui sera le nouveau représentant ou
la nouvelle représentante qui participera au comité de gestion. La prochaine rencontre a lieu le 19
mars.

24.02.10 COMMUNICATIONS (LOGO, OUTILS VISUELS ET PAPIER)

Mme Marie-Hélène Deshaies présente la proposition de logos fournie par M. Marc-André Dupont.

Après discussion, il est convenu que le conseil de quartier lancera un concours lors de l’assemblée
générale annuelle pour choisir le logo. Mme Joséphine Hénault confirme que le gagnant ou la
gagnante pourrait obtenir un prix de 250 $. Mme Claudia Larochelle écrira un courriel avec une
réflexion sur la mécanique que pourrait prendre le concours de logo. Mme Liane-Clarisse Mouchon
ajoute que lors du prochain conseil d’administration, après l’assemblée générale annuelle, il faudra
discuter des budgets pour les impressions des outils de communication.

L’ensemble du conseil d’administration remercie Marc-André Dupont pour son travail. Mme
Marie-Hélène Deshaies se chargera de la transmission des remerciements.

24.02.11 TOUR DES COMITÉS

● Table de concertation vélo

Les discussions actuelles tournent autour des annonces du déploiement du réseau Vélo cité. Les
plans rejoignent plusieurs éléments revendiqués par la table de concertation. Une opposition se fait
déjà sentir, alors la Table devra rester mobilisée pour que les projets se réalisent. La 4e avenue est
identifiée pour être le Corridor vélo cité, prévu pour avoir un accès quatre saisons et sécuritaire.

● Comité de verdissement

Mme Marie-Hélène Deshaies souhaite discuter de la stratégie de taille des arbres par
Hydro-Québec. Le type de coupe crée plus de problèmes à la repousse qui nuisent aux fils
électriques. Elle enverra l’article paru à ce sujet dans La Presse+ à M. Claude Villeneuve. Mme
Liane-Clarisse Mouchon propose que M. Claude Villeneuve demande aux conseillers municipaux
d’aborder la question avec Hydro-Québec. Ainsi, le conseil d’administration du conseil de quartier
décide de rédiger une résolution à ce propos adressée à la Ville de Québec.

RÉSOLUTION 24-02-10

Concernant une demande à la Ville afin de limiter l’élagage abusif et l’abattage au nom de la
protection du réseau de distribution d’Hydro-Québec.

CONSIDÉRANT QUE le quartier Maizerets est déjà en déficit de canopée ;

CONSIDÉRANT QUE le quartier Maizerets a des enjeux importants de qualité de l’air et que les
arbres contribuent à atténuer ces enjeux ;

CONSIDÉRANT QU’EN raison des changements climatiques, le besoin d’arbres à grand
déploiement en zones habitées est plus criant que jamais étant donné que les arbres aident avec la
régulation du climat (réduction de la force des vents, des risques d’inondation, captation du
carbone, etc.) et favorisent une meilleure qualité de vie (évitement des îlots de chaleur, réduction du
bruit, bien être général, etc.) ;
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CONSIDÉRANT QU’Hydro Québec a récemment abattu une quantité importante d’arbres sur le
territoire du quartier Maizerets en plus d’en fragiliser plusieurs autres par un élagage abusif ;

CONSIDÉRANT QUE plusieurs recherches démontrent que la manière d’intervenir d’Hydro-Québec
en milieux urbains et périurbains fragilise les arbres et force l’abattage, ce qui contribue à la
désertification des rues, en totale contradiction avec le besoin de verdissement des zones
habitées ;

SUR UNE PROPOSITION DE Mme Joséphine Hénault, DÛMENT APPUYÉE PAR M. Martial Van
Neste, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU que le conseil d’administration encourage la Ville à
prendre connaissance des constats et des conclusions du livre Arbres sous tension de l’autrice
Jeanne Millet et de l’article « Pour éviter la désertification des rues » paru dans La Presse+ le 13
février 2024 et cosigné par plusieurs experts dans le domaine.

Le conseil d’administration sait que la Ville n’a pas juridiction sur les servitudes d’Hydro-Québec,
mais souhaite que la Ville échange avec Hydro-Québec afin de sensibiliser les équipes de
foresterie et tente d’arriver à de meilleures pratiques plus respectueuses des arbres et des
citoyens.

● Limoil’air

Aucun suivi.

● Comité Vigilance GMR-Incinérateur (CVGMR)

Mme Liane-Clarisse Mouchon revient sur une présentation sur l’économie circulaire à laquelle elle a
contribué, incluant une partie sur la stratégie de la Commission métropolitaine du Québec pour la
développer. Elle propose aux membres du conseil d’administration intéressés de leur faire parvenir
une vidéo sur le sujet. Cette présentation avait pour objectif de donner des outils aux élus
municipaux et des conseils de quartiers en matière d’économie circulaire. Mme Liane-Clarisse
Mouchon rappelle qu’une assemblée publique a lieu le 9 mai sur la gestion des matières
résiduelles.

M. Martial Van Neste a participé à la commission consultative sur la qualité de l’air. La Ville de
Québec met en place une commission consultative sur la qualité de l’air avec plusieurs groupes
d’intérêt et un commissaire par arrondissement. La candidature au poste de commissaire est
ouverte à toutes et à tous. Cette commission pourra nourrir les réflexions des conseils de quartier
sur la question de la qualité de l’air. Mme Liane-Clarisse Mouchon propose de partager cette
présentation sur la page Facebook du conseil de quartier pour l’ensemble des citoyens.

● Table citoyenne Littoral Est

Mme Marie-Hélène Deshaies rapporte que deux rencontres d’idéation sur la phase IV de la
promenade Samuel-De Champlain ont eu lieu, soit une dans le Vieux-Limoilou et l’autre dans
Beauport. La coordonnatrice de la Table a été embauchée il y a deux semaines. L’assemblée
générale annuelle de la table aura lieu le 21 mai. Aussi, elle rapporte que Mme Maude
Mercier-Larouche considère la Table citoyenne Littoral Est comme un interlocuteur pour le garage
municipal de la Canardière. Une visite est prévue le 26 mars. Une autre rencontre est prévue en
avril avec la Ville afin de travailler en amont sur les prochaines étapes.
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24.02.12 RETOUR JOURNÉE DE FORMATION DE LA COALITION POUR LA JUSTICE
CLIMATIQUE ET SOCIALE

Mme Liane-Clarisse Mouchon rapporte avoir participé à cette journée. Il y avait différents ateliers
pour réfléchir dans une démarche d’intelligence collective et d’éducation. Il a été question de qualité
de l’air, de sécurité alimentaire, de projets de lois pour libéraliser l’énergie au Québec et les
tangentes de privatisation du gouvernement. Il y a beaucoup d’enjeux actuellement qui concernent
la justice sociale et climatique.

24.02.13 ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE ET RAPPORT ANNUEL

Le conseil de quartier est toujours en attente de la réservation de la salle par M. Daniel Leclerc.
Mme Anne Pelletier confirmera l’information.

L’échéance pour la rédaction du rapport annuel est le 15 mars. Mme Liane-Clarisse Mouchon a
créé un document à compléter avec un tableau des tâches à séparer. Elle rappelle à chaque
membre du conseil d’administration d’ajouter des photos au rapport annuel. Il faudra prévoir un
conseil d’administration uniquement pour adopter le rapport annuel avant la tenue de l’assemblée
générale annuelle. Pour la présentation du rapport annuel, il est convenu que chaque personne
présentera la ou les sections qu’elle a rédigées.

Concernant l’événement avant l’assemblée générale annuelle, M. Louis-Joseph Couturier a
mentionné qu’il complèterait le dossier de réservation des performances artistiques. Il y aurait une
performance de Mme Alice Lefebvre de 15 minutes pour 150 $, puis M. Philippe Durand de 15
minutes pour 50 $ et finalement Anne-Marie Cardin de 15 minutes pour 50 $. Un membre du
conseil d’administration rappelle qu’il faudra aussi quelqu’un pour présenter les artistes. L’horaire
proposé pour la soirée serait :

18h30 : conseil d’administration pour l’adoption du rapport annuel
19h00 : Animation par les artistes sur la crise du logement
19h45 : Début de l’assemblée générale annuelle

Mme Marie-Hélène Deshaies se propose pour terminer l’horaire et les détails concernant les
performances artistiques. M. Martial Van Neste ira chercher café et beignes pour un montant de
50 $.

Une invitation sera distribuée dans l’ensemble des boîtes aux lettres du quartier. Mme Anne
Pelletier enverra un ensemble d’images promotionnelles au conseil de quartier pour la promotion
sur la page Facebook. Mme Marie-Hélène Deshaies transmettra le tout à Mme Camille
Lambert-Deubelbeiss. Un membre du conseil d’administration propose d’envoyer l’invitation aux
partenaires, aux organismes et aux entreprises du quartier.

Mme Liane-Clarisse Mouchon demande des clarifications concernant le genre attribué aux postes
au sein du conseil d’administration. Elle est inquiète de se retrouver avec des postes « hommes »
non comblés. Mme Anne Pelletier lui explique qu’il faut être élu pour le poste auquel on applique,
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mais qu’après l’assemblée générale annuelle il est possible de coopter des femmes aux postes
neutres et confirme qu’il y a trois postes réservés aux hommes.

Les sièges occupés par Mme Liane-Clarisse Mouchon, Mme Ève Duhaime (ne renouvelle pas son
mandat), M. Marc-André Dupont (démissionnaire), Louis-Joseph Couturier (démissionnaire), Mme
Camille Lambert-Deubelbeiss et Mme Claudia Larochelle sont en élection. M. Sébastien Boisvert,
qui vient d’être coopté, devra également être élu. Lors de l’assemblée générale annuelle du 8 avril,
il y aura 2 postes femmes, 3 postes hommes et 2 postes neutres à élire.

24.02.14 ENJEUX D’AMÉNAGEMENT DU QUARTIER

● Projet de recherche sur les consultations publiques

M. Martial Van Neste annonce que la subvention pour poursuivre la recherche a été obtenue et
donc le projet de recherche citoyenne et de consultation populaire va continuer. Une rencontre avec
la Ville de Québec aura lieu avec les premiers résultats de la recherche.

● Enjeux de circulation routière dans le quartier

Mme Liane-Clarisse Mouchon présente les considérants qu’elle souhaite mettre dans une
résolution pour la sécurité routière et la mobilité active. Elle souhaite profiter des travaux de
réaménagement prévus sur la 18e rue pour demander de favoriser la mobilité active et la sécurité
routière. Elle fait référence à l’analyse sur les aménagements pour la sécurité routière effectuée par
le conseil de quartier de Lairet en 2017. Mme Anne Pelletier mentionne qu’il faut absolument
proposer des solutions et documenter les besoins. M. Claude Villeneuve ajoute que les plans du
réaménagement de la 18e rue sont terminés, mais que ça n’a pas été présenté aux citoyens et
citoyennes de Limoilou. Il ne sait pas s’il est considéré de revoir les plans, notamment par manque
de cohérence. Mme Liane-Clarisse Mouchon contactera les deux autres conseils de quartier de
Limoilou pour des appuis.

● Rue-école

Mme Claudia Larochelle est prête à relancer l’école Jeunes-du-Monde concernant ce projet. Il y a
un groupe de parents intéressés à pérenniser le projet de rue école. À la question d’une
administratrice, Mme Anne Pelletier répond qu’elle demandera à M. Daniel Leclerc des nouvelles
de la demande de subvention déposée pour la sécurité routière. Elle ajoute qu’habituellement c’est
assez rapide.

● Communauté bleue

Mme Ève Duhaime présente la proposition de résolution rédigée en collaboration avec Gabrielle
Roy-Grégoire, chargée du projet Communauté bleue. Elle sera envoyée aux autres conseils de
quartier en les invitant à la prochaine rencontre des membres du conseils de quartier, le 2 avril, où
Communauté bleue fera une présentation.

RÉSOLUTION 24-02-11

Les Communautés bleues se dotent d’un cadre de référence reconnaissant l’eau comme un bien
commun. Pour ce faire :
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CONSIDÉRANT nos préoccupations face à la santé, les défis que représente la gestion des
déchets, les impacts environnementaux qui découlent de l’utilisation de bouteilles d’eau ;

CONSIDÉRANT la diminution des sources d’eau et le besoin de préserver ce bien commun
essentiel;

CONSIDÉRANT le besoin d’informer les citoyen∙nes sur les enjeux reliés à l’eau en les
encourageant à développer des saines habitudes ;

CONSIDÉRANT qu’un litre d’eau embouteillée contient en moyenne 240 000 fragments de
plastique détectables (nanoplastiques) par litre d'eau, une quantité 100 fois plus grande estimé
avant 2024;

CONSIDÉRANT que les émissions de gaz à effet de serre associées à la production d’eau
embouteillée sont 300 fois plus élevées que celles provenant de l’eau du robinet ; 

CONSIDÉRANT les ressources limitées, que ce soit l’eau ou le pétrole, qui sont des éléments pour
fabriquer les bouteilles et que les compagnies se servent de l’eau des eskers ou autres ;

CONSIDÉRANT que plus d’un (1) milliard de bouteilles d’eau sont vendues au Québec par année
et que plus de 60% de bouteilles de plastique ne sont pas recyclées ;

CONSIDÉRANT que 43 villes au Québec, dont Montréal, et que des grandes villes européennes
comme Paris, Bruxelles, Berlin et Berne sont certifiées Communautés bleues depuis 2016 ;

Le Conseil de quartier de Maizerets s’engage à : 

Reconnaître et affirmer que le droit à l’eau et aux services d’assainissement est un droit de la
personne ; 

Soutenir les valeurs du Cadre de référence de la Communauté bleue à la hauteur de ses capacités
et faire la promotion des valeurs qui animent les Communautés bleues dans ses activités ;

Demander à la Ville de Québec d’adopter le Cadre de référence afin que Québec devienne une
Communauté bleue, soit les trois résolutions suivantes :

1. Que la Ville de Québec reconnaisse et affirme que le droit à l’eau potable et aux services
d’assainissement est un droit de la personne ;

2. Que la Ville de Québec mette fin progressivement à la vente de bouteilles d’eau jetables
dans les installations municipales, les concessions détenues ou gérées par la municipalité
et les machines distributrices qui se trouvent dans les établissements publics, à condition
qu'il y ait un accès à l’eau potable municipale dans ces établissements ;

3. Que la Ville de Québec s’oppose à la privatisation, sous toutes ses formes, des
infrastructures et des services d’eau et d’eaux usées dont elle est propriétaire et s’engage
à maintenir le financement, la propriété, l’exploitation et la gestion publics de ces services ;

Et que la Ville s’engage de plus à :

- Prévoir plus de pichets d’eau pour les assemblées et les activités municipales ;

- Lancer une campagne de sensibilisation auprès du personnel et de la population pour
expliquer les raisons qui sous-tendent ces décisions ;
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- S’opposer à la privatisation, sur toutes ses formes, des infrastructures et des services d’eau
et d’eaux usées, y compris par l’entremise de partenariats public-privé ou de contrats de
service de courte durée, et de s’engager à maintenir le financement, la propriété,
l’exploitation et la gestion publics de ces services ;

- Encourager le gouvernement fédéral à assumer sa responsabilité visant à soutenir les
infrastructures municipales en investissant dans un fonds national d’infrastructures d’eau et
d’eaux usées répondant aux besoins croissants en matière de renouvellement et de
prolongement des systèmes d’eau et d’eaux usées, ce fonds devant financer uniquement
des projets publics ;

- Transmettre une copie de la présente résolution à la Fédération canadienne des
municipalités.

● Frigo-Partage

Mme Ève Duhaime mentionne que les jeunes de l’Évasion St-Pie X ont cuisiné des repas
pour le frigo partage pour une deuxième fois.

24.02.13 TRÉSORERIE

● Résolution pour payer la secrétaire de rédaction

RÉSOLUTION 24-02-12

CONSIDÉRANT la résolution du 5 février 2024 pour le tarif annuel ;

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’autoriser le
paiement de 110 $ à Mme Anne-Sophie Verreault pour la rédaction du procès-verbal du lundi 4
mars 2024.

● Résolution comptabilité

RÉSOLUTION 24-02-13

SUR PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU que le conseil de
quartier continue de donner accès au dossier "trésorerie" dans le serveur partagé du CQM à
Jocelyne Séguin afin qu'elle continue d'aider la trésorière avec la comptabilité mensuelle. Ce
service est rendu gratuitement.

● Budget pour l’assemblée générale annuelle

RÉSOLUTION 24-02-14

SUR PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST RÉSOLU que la somme de 300 $ soit autorisée
pour les dépenses relatives à l’assemblée générale annuelle. Une somme de 250 $ servira pour le
cachet des artistes et une somme de 50 $ pour l’achat de beignes et de café.

24.02.14 VARIA

● Tirage au sort
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Mme Ève Duhaime procède au tirage au sort du chandail « Je suis de Maizerets ». La gagnante est
Mme Rose-Marie Rivière. Mme Ève Duhaime communiquera avec Mme Camille
Lambert-Deubelbeiss pour la remise du prix.

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de lever la
séance à 21 h 31.

La prochaine assemblée du conseil de quartier aura lieu le lundi 8 avril 2024. Ce sera l’assemblée
générale annuelle.

Mme Marie-Hélène Deshaies Mme Liane-Clarisse Mouchon
Présidente Secrétaire
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Annexe – Suivi des résolutions

Aide-mémoire – Suivi des résolutions courantes (en gris, suivi complété)

No, sujet, procès-verbal Destinataire Demande ou recommandation Suivi

23-05-28 – Projet commun de

sécurité routière, mai 23

Conseils de

quartier

Désignation d’un représentant de

Maizerets au comité de projet commun

Mme Hénault ou un autre

membre du conseil y participera.

23-05-27 – Innovitam, débat

public, mai 23

Ville Suspendre les travaux et tenir un débat

public sur le projet de déploiement d’une

zone d’innovation dans le quartier.

En attente.

23-05-06 – Place Maizerets,

mai 23

Ville Tenir une rencontre d’échanges sur

l’avenir de la place suite à son

regrettable démantèlement.

À voir cet automne pour une

rencontre avec Nature Québec. À

suivre.

23-05-05 – Maizrêve,

demande de subvention, mai

23

Ville Analyser la demande de subvention de

projet d’initiative dans le cadre de

l’édition 2023 de Maizrêve.

Aucun projet d’initiative ne sera

déposé.

23-05-24 – Ave de Villebon et

projet de tramway, mai 23

BPT Analyser l’argumentaire citoyen et les

alternatives proposées et faire part des

résultats au conseil de quartier

Rencontre avec le Bureau de

projet le 21 juin.

23-05-23 – Lettre d’appui, mai

23

Nature Québec Appuyer les projets de ruelles vertes

aux fins de subvention de l’organisme

Aucune lettre n’est requise pour

des soutiens de moins de

5 000 $.

23-03-18 – École des

Jeunes-du-Monde, rue école,

mars 23

Ville Demande pour fermer la rue

Georgette-Lavallée au début juin 2023

pour la tenue d’un événement de type

rue-école

L’événement rue-école a été tenu

le 1
er

juin 2023. Un succès.

23-02-13 – Convention d’aide

financière de la zone

d’innovation, fév. 23

Ville, MESI Désigner un membre de la communauté

et un membre expert en urbanisme sur

le comité de mise en œuvre de la

convention d’aide financière Ville-MESI

Demande transmise. En attente

d’une réponse.

23-02-12 – Réflexion CVAP,

fév. 23

Conseils de

quartier

Rencontrer les conseils impliqués pour

discuter du manque de transparence et

élaborer une stratégie commune.

La rencontre a eu lieu. La

mobilisation se fera autour des

rapports produits par l’étude

MEMS.

23-02-11 – Opinion, révision

des pratiques, fév. 23

Ville Appui et demande d’expérimenter les

budgets participatifs tels que promus par

le Centre d'écologie urbaine.

À suivre.

23-01-01– Bain portuaire,

janv. 23

Ville Contribuer aux coûts d’opération

notamment des surveillants-sauveteurs

25 mai 23, la Ville a signé une

entente de 115 000$ avec le Port

de Québec (BE2023-034).

22-CA-37 – Domaine

Beauséjour, enquête, déc. 22

OMHQ Enquêter sur les pratiques d’entretien

préventif (longues pannes d’ascenseur).

Accusé réception (janv. 23)

22-CA-30 – Projet de sécurité

routière 21, nov. 22

CA Engagement financier pour publier le

questionnaire réalisé par ATV.

À suivre.

22-CA-28 – La Canardière,

InnoVitam, nov. 22

Ville Tenir un débat public sur les 15 terrains

contaminés et suspendre les activités

d’InnoVitam pendant la consultation.

En attente.

22-CA-24 – Ateliers sécurité

écoles primaires, oct. 22

CA Autoriser 1 000 $ pour des ateliers sur

les enjeux de sécurité autour des écoles

Jeunes-du-Monde et Dominique-Savio

Peut-être transféré dans le projet

de rue-école. À Suivre.
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22-CA-14 – Promenade SDC

Phase IV, mai 22

Ville, CCNQ Mettre en œuvre la phase IV du parc

linéaire avec des accès conviviaux.

En attente.

22-CA-07 – La Canardière,

contamination, janv. 22

Ville Informer le conseil de l’état des travaux

et de la contamination des 15 terrains

En avril, le conseil est convié à la

Table d’acteurs clés (mai 22). À

suivre.

22-CA-03 – Cible de

canopée, janv. 22

Ville Augmenter la cible de canopée à 40% et

ajuster la Vision de l’Arbre 2015-2025

Le SPAE estime que 40% est

hors critères. Pour la ville, la cible

est de 35 % (mai 22).

Relance à faire (sept. 22).

Légende : ATV Accès Transports viables ; BPT Bureau de projet du tramway ; CA Conseil d’administration du conseil de quartier de

Maizerets ; CCBQ Commission de la Capitale nationale de Québec ; CVAP Comité de vigilance des activités portuaires ; MEMS étude

« Mon environnement, ma santé », Direction de la santé publique de la Capitale Nationale ; MESI ministère de l’Économie, de la Science

et de l’Innovation (actuellement Ministère de l’Énergie et de l’Innovation, MEI) ; OMHQ Office municipal d’habitation de Québec ;

Promenade SDC Promenade Samuel-De Champlain ; SPAE Service de la planification de l'aménagement et de l'environnement
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